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Растет достойная смена
Я с удовольствием отмечаю, что наше отделение ЛКСМ растет и крепнет. 

Ширятся сферы деятельности, разнообразней становятся методы работы. 
Наши комсомольцы полны молодого задора, энтузиазма, верят в свои силы, 
в возможность сделать мир совершеннее. И своим настроением заряжают 
всех вокруг.

Ребята занимаются политучебой, участвуют в молодежном парламенте, помога-
ют партийной организации проводить протестные мероприятия, участвуют в пике-
тах, митингах, автопробегах. Они проводят субботники по благоустройству дворов, 
детских площадок, братских захоронений, ведут тимуровскую работу, шефствуют 
над домом малютки, активно сотрудничают с фондами помощи бездомным живот-
ным. Комсомольцы развернули работу с пионерскими отрядами, благодаря им, у 
нас окрепла дружина юных ленинцев, появились настоящие пионервожатые, кото-
рые организуют для ребят интересные мероприятия, начиная с бесплатных кружков 
изучения математики или английского языка и заканчивая походами и спортивными 
соревнованиями. В этом году у нас появилась своя агитбригада, которая уже нача-
ла выступления. Возрожден «Комсомольский прожектор», который высвечивает 
недостатки и недоработки, которые мешают жить. Комсомольцы начали активно 
использовать социальные сети, газету, проводят творческие конкурсы, издали даже 
собственную книгу, которая уже прошла презентацию в библиотеке.

Дел много, дел хороших, нужных, интересных, – все не перечислить. От всей 
души желаю ребятам успехов!

Первый секретарь обкома КПРФ Валерий ГайдыМ

Дорогие  товарищи, друзья!
Все, кто стал и кто был комсомольцем! С праздником! С днем рождения 

комсомола!
Немало славных дел у комсомола за его долгую историю. Первые комсомоль-

цы защищали советскую власть, боролись с контрой, уходили добровольцами на 
фронт, боролись с безграмотностью, учились и работали на стройках первых пяти-
леток, готовились к обороне страны. А потом с оружием в руках защищали страну от 
фашистских завоевателей, первыми поднимались в атаку, бросались на амбразуры, 
гибли Героями. Эстафету приняли дети войны. Став комсомольцами, они восстанав-
ливали города и заводы, осваивали целину, осваивали космос. А с каким энтузиаз-
мом комсомольцы работали по реализации огромной программы, поднимая Нечерно-
земье! Стройотряды возводили фермы, школы, жилые дома, проводили линии ЛЭП.

Мы приняли вашу эстафету. Мы там, где нужны молодые руки, где нужны наши 
знания, дерзость и вера, мы готовы к борьбе за правду, за прогресс, за социализм, 
за нашу страну и за наши идеи. Всем сил, здоровья, радости! Не расставайтесь с 
комсомолом! Храните в душе молодость и любовь!

Никита МаКаРеВИч, 
секретарь обкома КПРФ по работе с молодежью

1. Да здравствует, 102-я годовщина Ленинского комсомола!
2. Ленин! Партия! Комсомол!
3. Россия! Молодость! Социализм!
4. Вместе с КПРФ – к борьбе за социальную справедливость!
5. Вернуть в образование стандарты советской школы!
6. Даёшь стипендии на уровне МРОТ!
7. Болонская система – дискриминация образования!
8. Бесплатное образование – наше право!

Призывы и лозунги ЦК ЛКСМ к 102-ой годовщине образования Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического Союза молодежи:

9. Молодежь – за честные выборы и равные возможности кандидатов!
10. Нет – политическим преследованиям и дискриминации убеждений!
11.Требуем равных возможностей в государственной политике!
12. Молодым – действующие предприятия и новые рабочие места!
13. Молодым специалистам – достойную зарплату 
      и гарантию рабочего места!
14. Молодой семье – достойную поддержку государства!
15. Молодежи – доступное жилье!
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Перед началом его официальной 
части состоялось торжественное вручение 
партийных билетов новым членам орга-
низации, среди которых были педагог, 
инженерно-технические работники, пред-
ставитель рабочего класса – молодые люди 
рождения 80-х.

Открыл пленум первый секретарь 
обкома КПРФ Валерий Гайдым. В 
своем вступительном слове он обрисовал 
политическую ситуацию, в которой прохо-
дила кампания, экономическое положение 
области. Рассказал о работе фракции в 
областной Думе и проблемах, которые она 
настойчиво пытается решить, в частности 
отстаивая льготы для категории населе-
ния, которых мы называем «Дети войны», 
компенсацию для населения при газифика-
ции домовладений, а самое главное – для 
повышения величины прожиточного мини-
мума.

Валерий Федорович поделился с 
коллегами своим видением результатов 
кампании. Подчеркнул, что успех ее не 
заключается в работе накануне выборов, 

побеждают там, где работа ведется посто-
янно, где партийное отделение имеет 
сильные кадры, действует сплоченно, где 
заранее формируется качественный состав 
кандидатов из числа людей образованных, 
активных, авторитетных, способных к орга-
низаторской, руководящей работе в адми-
нистрации или в Совете.

С докладом «Об итогах избирательной 
кампании…» выступила второй секре-
тарь обкома КПРФ Ольга ефимова. 
Речь в докладе шла не столько об итогах, 
они были известны каждому, а об участии 
в этой кампании каждого партийного отде-
ления.

Она отметила, что, несмотря на админи-
стративные и противоэпидемические огра-
ничения, большинство местных партийных 
отделений КПРФ активно вели агитацион-
ную работу. Было проведено много встреч 
с населением по месту жительства, прово-
дились информационные пикеты с разда-
чей газет и листовок. Всего обкомом было 
изготовлено и распространено 104 тысячи 
информационных бюллетеней и листовок, 

67 тысяч экземпляров газеты «Новгород-
ская правда». Кроме того, кандидатами 
в округах самостоятельно выпускались 
агитационные материалы.

Но сделали далеко не все, что могли 
бы. Анализ показал, что там, где числен-
ность партийной организации выше, и в ее 
составе есть молодые люди, где активный 
руководящий состав, и в работе учитыва-
ют местную специфику, знают конкретные 
проблемы, умело разъясняют политику 
федерального и областного руководства, 
раскрывают суть программ КПРФ, там 
результаты оказались выше.

Докладчик отметила позитивный опыт 
и хорошие результаты на выборах Боро-
вичского, Пестовского, Любытинского, 
Поддорского районных отделений.

В целом же итог такой: явка избира-
телей составила 25,98 процентов, КПРФ 
получила 51 мандат и довела общее коли-
чество депутатов от партии до 102.

Ольга Анатольевна Ефимова предло-
жила незамедлительно начать подготов-
ку к избирательной кампании 2021 года, 
создать штабы, начать работу по подбору и 
подготовке кадров потенциальных канди-
датов и в срок до 1 декабря текущего года 
дать свои предложения по кандидатурам 
на предстоящие выборы в Новгородскую 
областную Думу.

В прениях по докладу выступили 
первые секретари районных отделений 
Г. Маслова (Пестово), В. Иванюшко 
(Боровичи), П. ермилов (Любытино), 
В. егоров (Окуловка), Н. Тихомиро-
ва (Волот), Л. Кириллова (Сольцы), 
М. Кошелева (Хвойная).

Они поделились своим опытом, своим 
взглядом на причины успеха и неудач. И, 
хоть, специфика в каждом районе своя, 
сошлись все на том, что ключ к успеху в 
постоянной работе с населением, его поли-
тическом просвещении, в преодолении 
пассивности, равнодушия, скепсиса изби-
рателей, в укреплении партийных отделе-
ний молодыми, хорошо образованными, и 
авторитетными среди населения кадрами.

С информацией о состоянии дел 
на пленуме выступил председатель 

контрольно-ревизионной комиссии 
обкома КПРФ Э. Капп.

Пленум выработал постановление, 
в котором поставил конкретные задачи 
перед областным штабом по организации 
выборов, перед бюро обкома и местными 
отделениями КПРФ, депутатами всех уров-
ней и фракциями КПРФ. В постановлении 
установлены твердые сроки для предложе-
ния кандидатур на предстоящие выборы в 
Новгородскую областную Думу, составле-
ния планов агитационных мероприятий, 
графика встреч избранных депутатов с 
населением, проведения семинара-сове-
щания с руководителями местных партий-
ных отделений, избирательных штабов и 
фракций.

В постановлении также обращается 
большое внимание на активизацию борь-
бы с антисоветской пропагандой, фальси-
фикацией истории, сохранение культурно-
исторического наследия и максимальное 
освещение достижений советского перио-
да на конкретных фактах развития терри-
торий Новгородской области, на работу по 
нейтрализации партий-обманок, оппони-
рование партиям «ЕР», ЛДПР, «Яблоко». 
Для этих целей и информации о деятель-
ности депутатов от КПРФ, фракций КПРФ 
в местных органах самоуправления актив-
ней использовать социальные сети, сайт 
обкома КПРФ и газету «Новгородская 
правда».

Пленум также рассмотрел вопрос о 
созыве ХХХХIII отчетно-выборной 
конференции Новгородского област-
ного отделения КПРФ и принял поста-
новление провести конференцию 26 
декабря 2020 г., на которой заслушать 
отчеты Новгородского областного коми-
тета КПРФ и Контрольно-ревизионной 
комиссии за период с 24 ноября 2018 года 
по 26 декабря 2020года, провести выборы 
Новгородского обкома КПРФ и Контроль-
но-ревизионной комиссии Новгородского 
областного отделения КПРФ.

Пленум утвердил норму представи-
тельства на региональную отчетно-выбор-
ную конференцию, определил сроки и 
форму выборов делегатов на собраниях и 
конференциях местных отделений КПРФ.

Контроль за выполнением постановле-
ний возложен на бюро обкома КПРФ.

 ПаРтийная жизнь

VI Пленум новгородского обкома КПРФ
Состоялся пленум Новгородского обкома КПРФ, обсудивший 

итоги избирательной кампании 13 сентября 2020 г. и определив-
ший задачи по усилению работы Новгородской областной пар-
тийной организации в новых условиях, а также принявший ре-
шение о созыве очередной Отчетно-выборной конференции.

Новгородские комсомольцы 
и молодые коммунисты по-
сетили выставку «В.И. Ленин. 
Материал. Техника. К 150-ле-
тию со дня рождения», кото-
рая открылась в Музее изобра-
зительных искусств.

Выставка произвела очень хорошее 
впечатление. По экспонатам можно 
изучать не только разнообразие техни-
ки исполнении художественных произ-
ведений, но и вспомнить биографию 
Ленина, ознакомиться со всеми перио-
дами советской эпохи, связанными с его 
именем.

В гостях у ивана 
Караваева

Руководители Валдайского 
райкома КПРФ и районной 
организации инвалидов на-
вестили члена КПРФ, вете-
рана Великой Отечественной 
войны, почётного граждани-
на Валдайского района Ива-
на Григорьевича Караваева. 

Поздравили его с прошедшим 
Днём рождения, и Вадим Анатольевич 
Андросович вручил ветерану памят-
ную медаль к 75-летию Победы. У него 
взяли интервью и записали на видеока-
меру воспоминания.

Ведущей была М. А. Галяндина –  
автор проекта «Жизнь замечатель-
ных людей Валдая». Оператором, как 
всегда, первый секретарь райкома 
В. А. Андросович.

г. Валдай

В ходе отчета депутатов 
фракции КПРФ в думе Вели-
кого Новгорода, руководитель 
фракции отметил удачный про-
ект, автором которого является 
депутат, член обкома КПРФ Ни-
кита Макаревич. 

Он решил возродить некогда очень 
популярную форму борьбы с недостатка-
ми – «Комсомольский прожектор». Моло-
дые коммунисты, комсомольцы активно 
взялись за дело, создали сайт «КП» в 
соцсетях, и «высвечивают» факты, собы-
тия, явления, которые мешают людям, 
нарушают порядок, требуют вмеша-
тельства властей. Депутаты фракции 
внимательно просматривают материалы 
«Комсомольского прожектора».

«Комсомольский прожектор» в действии

Побывали на выставке

Идет разработка нового маршрута «Комсомольского прожектора»
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Открыла и вела собрание первый 
секретарь горкома КПРФ Татьяна Яков-
лева. На собрании присутствовали члены 
бюро Новгородского обкома КПРФ.

С отчетом о работе фракции высту-
пил ее руководитель Виталий Макаров. 
Отчет дополнили и конкретизировали 
примерами из личного опыта заместитель 
фракции КПРФ в городской Думе Татьяна 

Яковлева, депутаты александр Скрип-
ник, Иван ефимов, Никита Макаре-
вич, Сергей Молоканов.

Как следует из их выступлений, депу-
татская деятельность проводилась по 
нескольким направлениям, главные из 
которых касались социальной сферы, 
городского хозяйства, политических отно-
шений в системе местного самоуправления, 

работы с избирателями, участие в агита-
ционной, массово-политической работе 
городского отделения КПРФ.

Из выступлений следовало, что депута-
ты отстаивали принципиальную позицию 
по вопросам формирования и принятия 
городского бюджета; решали проблемы, 
связанные с выравниваем оплаты труда 
людей одной специальности в провин-
ции и столичных регионах, со снижением 
ставки налога на недвижимость и выдачей 
льготных кредитов для поддержки малого 
и среднего бизнеса в период пандемии, с 
улучшением медицинского обслужива-
ния населения, с записью детей в школы 
и детские сады, с расселением людей из 
ветхого жилья, с приватизацией проблем-
ных помещений; поддерживали населе-
ние в борьбе с закрытием городских бань, 
отстаивали интересы коллектива Дома 
Культуры имени Васильева и новгородцев, 
которые занимаются в творческих секци-
ях, защищали программы, направленные 
на поддержку культуры, образования, 
спорта, социально уязвимых слоев населе-
ния, на повышение безопасности дорож-
ного движения; участвовали в проведении 
антикоррупционной экспертизы, работали 
в топонимической комиссии и пр.

Депутаты активно использовали 
возможности депутатской вертикали и 
постоянно взаимодействовали с фракцией 
КПРФ областной Думы.

Деятельность фракции КПРФ Думы 
Великого Новгорода освещалась на стра-
ницах газеты «Новгородская правда», на 
официальном сайте обкома «кпрф53.ру», 
в социальных сетях – в группе «КПРФ-
53-Великий Новгород», в новой группе 
«Комсомольский прожектор», созданной по 
инициативе депутата Никиты Макаревича, 
и на персональных страницах депутатов.

На собрании присутствовал и выступил 
руководитель фракции КПРФ в Ермолин-
ском Совете депутатов Ярослав ефимов 
Он поделился опытом деятельности этой, 
еще совсем молодой, но очень активной 
фракции.

Также на собрании выступила второй 
секретарь Новгородского обкома КПРФ 
Ольга ефимова. Она дала свою оценку 
отчету, обратила внимание на меры по 
повышению эффективности и боевитости 
работы фракции, ответила на многочис-
ленные вопросы коммунистов, которые 
касались результатов прошедших выбо-
ров.

В заключение собрания его участники 
приняли постановление, в котором отраз-
или намерение «при всей ограниченности 
действующего буржуазного законодатель-
ства всемерно использовать существую-
щие возможности для защиты политиче-
ских, экономических и социальных прав 
граждан» и наметили конкретные меры 
для достижения этой цели.

ФРаКЦия КПРФ

Отчиталась фракция КПРФ Думы Великого новгорода
В офисе Новгородского областного комитета КПРФ состоялось 

общегородское партийное собрание Новгородского отделения 
партии, на котором был заслушан отчет фракции КПРФ в думе 
Великого Новгорода о работе за период с мая 2019 года  по сен-
тябрь 2020 года.

– Встречи с населением в ходе 
прошедшей избирательной кампании 
показали, что самыми волнующими 
людей темами являются проблемы здра-
воохранения, состояния дорог, социаль-
ного обеспечения и в том числе – низкий 
уровень газификации домовладений 
жителей районов. У населения не хвата-
ет собственных средств, чтобы полно-
стью оплатить проводимые работы по 
газификации. Поэтому я вынужден уже 
в 3-й раз вносить законопроект, связан-
ный с увеличением социальной поддерж-
ки отдельных категорий граждан по 

газификации, – отметил депутат.
Гайдым напомнил о том, что и другие 

указы президента выполнялись за счет 
снижения уровня социальной поддержки 
новгородцев.

– До 2015 года мы газифицировали 
2500 домовладений на сумму 75,8 млн 
рублей. После сокращения меры соцпод-
держки в 2018 году льготой по возмеще-
нию 50 % стоимости проведенных работ по 
газификации воспользовались всего лишь 
24 малоимущие семьи, в 2019 году – 35 
таких семей. И расходы составили не 
более 2 миллионов рублей. Вот реальная 

стоимость вопроса. За 7 месяцев 2020 года 
воспользовались такой возможностью 
всего 15 малоимущих семей, при том, что 
расходы составили 1 миллион 300 тысяч 
из запланированных почти 4 миллионов 
на нынешний год.

Нашему бюджету под силу сегод-
ня закладывать средства в размере 5–6 
миллионов рублей в год на поддержку 
малоимущим семьям и гражданам, чей 
доход не превышает в 1,5 раза прожи-
точный минимум на члена семьи. Ника-
ким бременем на бюджет это решение 
не ложится. Зато принятие этого законо-
проекта окажет существенное влияние 
и вклад в борьбу с бедностью новгород-
цев, – резюмировал Валерий Гайдым.

Однако большинством, за счет голосов 
членов партии «Единая Россия», законо-
проект снова был отклонен.

Кто же из депутатов областной Думы 
голосовал против проекта, направленного 
на улучшение жизни населения области?

Это только что избранный на довыбо-
рах в областную Думу Ю. Боровиков, это 
Ж. абрамова, С. Хвостиков и Н. Усато-
ва.

Кто опасливо воздержался от выраже-
ния позиции? Это е. Писарева, В. Гаври-
ков, Н. Верига, М. Галахов, а. алени-
чева, е. Катенов, а. Лозюк, Р. Нисанов, 
а. Рыбка, Ю. Саламонов, а. Федотов, 
С. Феодотов.

Не голосовали О. Борисова, М. Карау-
лов, А. Ломанов, А. Можжерин, А. Чурси-
нов.

Поддержали проект закона, направлен-
ный на оказание поддержки отдельным 
категориям граждан по газификации их 
домовладений В. Гайдым, а. Васильев, 
О. ефимова, Ю. Зернов, д. Игнатов, 
В. Калинин, а. Кашицын, К. Макаров, 
Н. Пельгемяйнен, В. Степанов.

Пусть наши читатели посмотрят, как 
выполняют свои предвыборные обещания 
депутаты, за которых они проголосовали, 
как отстаивают интересы населения обла-
сти.

Вспомним всех поименно,
кто голосовал против социальной поддержки 
населения по  проведению газификации

На последнем заседании областной думы руководитель фрак-
ции КПРФ Валерий Гайдым снова поднял вопрос о необходимо-
сти газификации домовладений в регионе. Он вынес на суд депу-
татов законопроект, позволяющий компенсировать часть затрат 
малообеспеченным жителям региона на эти цели.

Мероприятие прошло 9–11 октября 
в старинном карельском городе Сорта-
вала, уникальном по своей архитектуре. 
Здесь почти каждое здание представля-
ет собой историко-культурную ценность. 
Неслучайно Сортавалу называют горо-
дом-музеем.

На конференцию приехали представи-
тели власти, органов охраны памятников, 
музеев, научно-исследовательских инсти-
тутов, различных общественных орга-
низаций, образовательных учреждений, 
бизнеса. Участники обсудили проблемы 
и перспективы сохранения исторического 
облика в условиях современного города, 
вопросы развития исторической город-
ской среды, проекты благоустройства 
таких территорий.

Представители 36 регионов страны и 
Республики Беларусь обменялись поло-
жительным опытом в области возрожде-
ния малых исторических городов и сель-
ских поселений.

Участники конференции говорили о 
том, что сегодня важно сохранять исто-
рические города и поселения, сохра-
нять сам дух, максимальное количество 
площадей, которые бы передавали исто-
рический формат.

«На конференции говорили о том, что 
важно не просто отреставрировать объект 
среди современных строений, необходи-
мо понять, какой будет его жизнь, как 
он будет использоваться, – рассказыва-
ет Ольга Ефимова. – Главная цель этой 
работы – восстанавливать, возрождать, 

сохранять историческое пространство с 
учетом того, что оно должно жить новой 
современной жизнью долгие десятиле-
тия».

Одна из значимых задач конферен-
ции – выработка предложений по вопро-
сам сохранения малых исторических 
городов. По словам начальника Управ-
ления по охране объектов культурно-
го наследия республики Карелия Юлии 
Алиповой, в настоящее время в феде-
ральном законодательстве существу-
ют многочисленные разночтения. Нет 
и единого координирующего эту работу 
органа власти.

«Далеко не всегда ресурсов регио-
нов хватает, чтобы решить те или иные 
проблемы. Республика подготовила ряд 
предложений по внесению изменений в 
законодательство, и мы надеемся, что 
совместно выработаем не просто резолю-
цию, а сформируем конкретные инициа-
тивы», – сказала Юлия Алипова.

Впервые в рамках конференции состо-
ялось заседание Парламентской ассо-
циации Северо-Запада России. На нем 
рассмотрели предложения по внесению 

изменений в действующее законодатель-
ство, касающихся правовых оснований 
для принятия решений по сохранению 
исторического наследия и развитию 
территорий муниципальных образова-
ний, в границах которых находятся исто-
рические поселения.

«Тема конференции актуальна для 
всех субъектов Северо-Запада. У нас 
достаточно большое количество исто-
рических поселений, и их комплексное 
развитие является приоритетом», – отме-
тил председатель постоянного комитета 
Парламентской ассоциации Северо-Запа-
да по культурной политике и туризму 
Виктор Остренко.

Как сохранить малые города России
депутат Новгородской областной думы Ольга ефимова приня-

ла участие во Всероссийской конференции «Сохранение и воз-
рождение малых исторических городов и сельских поселений: 
проблемы и перспективы. Комплексные программы развития». 
Целью мероприятия является анализ положительного опыта и 
текущей ситуации в области сохранения и возрождения малых 
исторических городов.
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Почему вдруг сейчас? Когда бюджет за 
время пандемии потерял миллионы. Когда 
не хватает средств, чтобы привести в поря-
док имеющийся мемориал защитникам 
Отечества. Почему имеющийся в сквере 
памятник жертвам политических репрес-
сий перестал устраивать те 10–20 чело-
век, которые в определенные дни кален-
даря ходят к нему? Почему силуэты детей 
на памятнике избиты пулями, если нет 
свидетельства расстрелов детей по поли-
тическим мотивам? Надо ли в современном 
Великом Новгороде иметь такой символ, 
как расстрелянные дети? И, наконец, поче-
му на новом памятнике, «украшенном» 
надписями: «Расстрел! Пытки! Тюрьма! 
Ссылка!» и пр. стоят даты репрессий 1918–
1987 гг., перечеркивая в сознании людей 
все хорошее и великое, что было достигну-
то страной и Новгородом в период Совет-
ской власти? Ведь это не просто ложь, это 
пагуба для воспитания молодежи.

Не секрет, что любая власть отстаи-
вает свои интересы, применяя насилие 
над личностью, несогласной, пытаю-
щейся ниспровергнуть ее. Разве не было 
репрессий во времена Ивана Грозного? 
Не поджаривали опричники новгородских 
бояр на горячих сковородках, не разбива-
ли новгородским детям головы, не бросали 
связанных женщин с моста в Волхов? Не 
окрасила воду Шелони кровь новгородцев, 
разбитых московским войском Ивана III? 
Разве не четвертовали, не колесовали 
на площадях борцов с царской властью, 
главарей народного движения? Не ссыла-
ли на Соловки несогласных с реформой 
Никона, не угоняли в тайгу староверов? 
Не отправляли декабристов на рудники в 
Сибирь, не лишали всех прав и состояния 
их жен и детей? Не вешали петрашевцев, 
народовольцев, не бросали их в тюрьмы, 
не отправляли в ссылки, не сводили с ума 
в одиночных камерах Шлиссельбургской 
крепости? А Ленский расстрел? А Кровавое 
воскресеье 1905 года?

Почему на памятнике стоят только 
1918–1987 годы??? Сколько людей по 

политическим мотивам бросили в тюрьмы 
и расстреляли уже в наше время – в нача-
ле 90-х, когда в стране укрепляла позиции 
новая власть? А расстрел Белого Дома в 
1993-м?

Почему же газета «Новая Новгород-
ская» от 7 октября 2020 года в статье о 
заседании городской думы, где обсуждал-
ся памятник, назвала депутатов фракции 
КПРФ «духовными наследниками пала-
чей»? А они, ельцинисты, – не наслед-
ники палачей нашей страны? Или они 
сами – палачи?

Впрочем, ННГ самой себе противоре-
чит уже в другой статье на этой же стр.15. 
Цитирую: «Зато мы знаем, в какой стране 
живем. В той, в которой власть постоянно 
призывает к борьбе с коррупцией, но те, 
кто пытается разоблачать не участковых 
врачей и учителей, а настоящих корруп-
ционеров, почему-то то и дело оказыва-
ются или под арестом, или на больничной 
койке – в коме», – пишет Сергей Хлебников.

И в третьей статье этого же номера 
автор с возмущением рассказывает, как 
нынешняя власть вынудила журналист-
ку Ирину Славину сжечь себя напротив 
здания УМВД. И произошло это не в годы 
советской власти, а 2 октября 2020 года в 
Нижнем Новгороде.

«Власти не раз подводили ее под штра-
фы. То за неуважение к власти и обще-
ству, – пишет газета, – то за участие в 
«незаконной акции», посвященной годов-
щине убийства первого нижегородского 
губернатора Бориса Немцова. Теперь до 
смерти довели саму Славину.

Накануне она сообщала, что «в 6.00 
в мою квартиру с бензорезом и фомкой 
вошли 12 человек: сотрудники СКР, поли-
ции, СОБР, понятые (…). Проводили обыск. 
Адвокату позвонить не дали»

Обыски в этот день проводились и у 
других активистов оппозиции в Нижнем 
Новгороде. А должны были, оказыва-
ется, проводить их в Великом Новгоро-
де, где в сентябре активисты «Открытой 
России» проводили семинар. Как всегда, 

перепутали наши города. «Но это не столь 
важно, – пишет газета «Новая Новгород-
ская» – режим упорно борется с «нежела-
тельной организацией». «Соответствен-
но борется со всеми, кто сотрудничает с 
«Открыткой» во имя свободы и процве-
тания Отечества. За час до акта отчаяния 
Славина оставила запись в Фейсбуке: «В 
моей смерти прошу винить Российскую 
Федерацию».

Этот случай еще раз доказывает, что 
и существующий режим, возглавляемой 
«Единой Россией», борется с несоглас-
ными, как борется с ними любая власть. 
Репрессии были и есть. Почему же пред-
ставителей сегодняшней партии власти, 
которая доводит оппозиционеров до 
ареста, до комы, до самоубийства, наши 
яростные борцы за справедливость, разма-
хивая белыми флагами, не называют пала-
чами? Да потому, что в отличие от КПРФ, 
«Единая Россия» – партия власти, на нее 
лаять можно, а кусать нельзя.

Впрочем, репрессии сегодня применя-
ются не только к тем, кто идет под белы-
ми флагами, еще жестче – к тем, кто под 
красными.

«Политический бандитизм – прямая 
угроза стране», – говорится в заявлении 
Президиума ЦК КПРФ от 1 октября 2020 г. – 
«Загоняя страну в тупик, олигархическая 
верхушка пытается удержаться, раскру-
чивая маховик политического давления 
и репрессий. (…) В 2018 году подвергся 
масштабной атаке наш кандидат в прези-
денты Павел Грудинин. Под каток произво-
ла попадают подмосковный совхоз имени 
Ленина, ЗАО «Звенигородский» в Марий 
Эл и другие народные предприятия. Уже 
восемь лет продолжаются гонения на наше-
го товарища Владимира Бессонова. Усили-
вается давление на наших активистов».

«Политические преследования вышли 
на новый уровень, – говорится в Заявлении 
ЦК КПРФ. – Нетерпимость к оппонентам 
доходит до жестоких гонений. Политиче-
ский бандитизм должен встретить реши-
тельный отпор всех здоровых сил обще-
ства. Молчание недопустимо». «Партия 
приложит все усилия для разносторонней 
защиты тех, кто попал в жернова репрес-
сий», – говорит председатель ЦК КПРФ 
Геннадий Зюганов.

Учитывая все выше сказанное, 
сделаем вывод: на памятнике жертвам 

политических репрессий не должны стоять 
ограничительные даты. Политические 
репрессии недопустимы никогда – ни в 
прошлом, ни в настоящем, ни в будущем. 
Мы говорим им НЕТ в любое время, при 
любой власти.

Несмотря на то, что Дума Великого 
Новгорода большинством голосов (исклю-
чая фракцию КПРФ) проголосовала за 
установку нового памятника жертвам поли-
тических репрессий, где отражены исклю-
чительно репрессии советского периода, 
мы все еще надеемся, что здравый смысл 
победит, что депутаты смогут взглянуть на 
проблему шире, не будут сталкивать лбами 
«духовных наследников» палачей и жертв, 
поступят в соответствии с исторической 
правдой и справедливостью.

теМа

Мы – за историческую правду
На последнем заседании  думы Великого Новгорода депутаты 

горячо спорили о проекте нового памятника жертвам политиче-
ских репрессий, который планируется установить в областном 
центре в сквере Памяти вместо  уже имеющегося там памятного 
знака, затратив на него еще почти 6 млн рублей.

В «Красном колесе» завязал Солжени-
цын три «узла», проложил путь к четвёрто-
му, но об одном памятном так и не сказал 
ничего. Кто развязал кровавую бойню, 
учинил Великую чистку? Кто были в пода-
вляющем своём большинстве романтиче-
ские «комиссары в пыльных шлемах”? Он 
предпочитает всеобъемлющую безликую 
формулу: «Красный террор». Из каких 
палестин нагрянула орда в кожанках и 
кепках, соединившись с пятой колонной 
внутри России? Об этом пророчески умал-
чивается в «Архипелаге ГУЛаг».

Кто же руководил истреблением 
тех «60 миллионов», о которых пишет 
в своём глобальном статистически-компи-
лятивном исследовании Солженицын? 
Начальники ГУЛага Яков и Матвей Берма-
ны. Начальники лагерей и поселений на 
территории Карелии – Коган, Северно-
го края – Финкельштейн, Свердловской 
области – Погребинский, Соловецкого 
лагеря – Глеб Бокий и Серпуховский, Верх-
неуральского политизолятора особого 
назначения – Мезнер. А начальники НКВД 
на местах: Московской области – Реденс, 
Ленинградской области – Ваковский, 
Западной области – Блат, Оренбургской 
области – Райский, Свердловской обла-
сти – Шкляр, Средней Азии – Круковский, 
Дальневосточного края – Дерибас, Сиби-
ри – Гоголь и Троцкий. Так русскому ли 
народу свойственен «архипелаг ГУЛаг”?

На самолётах зэков, естественно, 

в Магадан не доставляли. И поезда на 
Колыму не ходили. Проведя тщательные 
подсчёты количества перевезённых за 
14 лет существования Дальстроевского 
ГУЛага пассажиров (а ведь кроме «спец-
контингента», на Колыму направлялись 
геологи, строители, пограничники, охран-
ники, лётчики, врачи, учителя и другие 
«вольняшки» – всего около 120-ти тысяч), 
Штыров пришёл к неопровержимому выво-
ду, что за период с 1939-го по 1953 год на 
двух транспортах в «столицу колым-
ского края» могло быть перевезено 
всего лишь около 600 тысяч заклю-
чённых, но отнюдь не 10 миллионов, 
о чём твердил в «Архипелаге» Солжени-
цын. Что же касается утверждения послед-
него о том, что большую часть магаданских 
ссыльных составляли «политические», то 
Анатолий Штыров комментировал эту ложь 
следующим образом:

«Из статистики, кроме того, извест-
но, что до 1940 года из доставленных на 
Колыму заключённых составляли: «поли-
тические» – до 5 %, «бытовики» – до 
50 %, уголовники – до 45 %. В период 
1944–1952 годов статистика изменилась: 
«политические» (болтуны и агита-
торы) – до 1 %, «бытовики» (растрат-
чики, несуны, спекулянты, аферисты и 
пр.) – до 25 %, ошмётки войны (бандеров-
цы, власовцы, «зелёные братья», пособ-
ники оккупантов и буржуазно-кулацкий 
элемент из западных регионов) – до 30 %, 

уголовники (бандиты, воры, насильники и 
прочая публика) – до 40 %.

а если подытожить, то «совесть 
эпохи» александр Исаевич соврал ни 
много ни мало, а в 15 раз (как и при 
описаниях ужаса раскулачивания в 
1929–1931 годах – тоже в 15 раз). а 
отговорка есть:.. мне не достало доку-
ментов, и я по свидетельствам жертв/
очевидцев…»

Несмотря на это, при возведении в 
1996 году, аккурат перед президентскими 
выборами, гигантского памятника жерт-
вам ГУЛага в Магадане было заявлено, что 
«вот на этом самом месте был концлагерь, 
в котором погибли не менее 700 тысяч 
заключённых», а всего по Колыме опять-
таки 10 миллионов. Гигантский памятник 
ставил известный Эрнст Неизвестный, а 
при сём присутствовал и витийствовал 
«гуру сибирской демократии» Виктор Аста-
фьев.

Конечно, неискушённым слушателям 
вряд ли было известно, что в те поры всё 
население Хабаровского края (а Колым-
ский край входил туда) составляло менее 
миллиона, а всё население Дальнего 
Востока – около трёх миллионов человек, 
которое тоже надо было кормить. Таково 
коварство солженицынской статистики, 
претендующей на историческую правду. 
«Кроме сухой статистики, Штыров счёл 
нужным написать об авторе «Архипелага» 
следующие строки:

«Александр Исаевич утаил, что в 
1945 году на Лубянке он был, без особо-
го с его стороны упорства, завербо-
ван в «сексоты» и получил агентурную 
кличку «Ветров», и этот листочек был 

аккуратными гэпэушниками подшит в его 
тюремное дело.

Впрочем, во втором, доработанном 
издании «Архипа» (по-видимому, под 
подозрительными уколами сохранивших-
ся свидетелей-солагерников) Александр 
Исаевич подправился и включил в своё 
жизнеповествование полупризнание, что 
да, он был принудительно, под недвус-
мысленной угрозой «вышака» завербован, 
подписал листок и был окрещён кличкой 
«Ветров», но – никогда! слышите, никог-
да! – не работал на лагерных «кумов», 
прикинувшись малопамятным, идиотом-
придурком. Между тем, есть «докумен-
тик» – личный донос стукача Ветрова в 
1952 году «куму» в Карлаге о готовящемся 
там восстании. По этому доносу в Карлаг 
прибыл летучий отряд «краснопогонни-
ков», который без всякого предупрежде-
ния открыл огонь по толпе зэков во время 
их построения перед разводкой на работы, 
где было убито свыше 200 заключённых. А 
«товарищ Ветров»… за сутки до того исчез 
и… появился в Костромском лагере щадя-
щего режима.

Источник: «Наш современник» 
№ 12 за 2018 г.

Варлам Шаламов, автор «Колымских 
рассказов:

«Солженицын лагеря не знает и не 
понимает» (из письма Кременскому, 
1972 г.).

«Ни одна сука из «прогрессивного 
человечества» к моему архиву не должна 
подходить. Запрещаю писателю Солжени-
цыну и всем, имеющим с ним одни мысли, 
знакомиться с моим архивом. («Знамя» 
1991 г.)

жить не по лжи?
ИЗ СТаТьИ РУдОЛьФа ПаРФеНОВа «ТОРЖеСТВО ЛЖеПРОРОКОВ»

Предлагаемый проект нового 
памятника жертвам политических 
репрессий ХХ века с фигурами  якобы 

расстрелянных детей

Существующий ныне памятник 
жертвам политических репрессий в 

Великом Новгороде
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Молодые коммунисты, комсомольцы 
провели автопробег по городу, укрепив 
на машинах красные флаги. Они напом-
нили землякам о том, что мы потеряли в 
1993 году советскую демократию

Каждую осень мы снова и снова 
возвращаемся памятью к роковым собы-
тиям 1993 года. Существует хроника тех 
страшных дней – начиная с ельцинского 
указа № 1400 распустившего Верховный 
Совет РФ, бывшего на тот момент не толь-
ко главным законодательным органом, 
но и высшим органом государственной 

власти, и заканчивая кровавой бойней, 
продолжавшейся несколько дней в 
центре столицы.

Кульминацией стал – расстрел парла-
мента из танковых орудий. По Дому 
Советов было сделано 64 выстрела. В 
это время в его стенах находились до 
1500 человек. Ещё более 1000 укрылись 
в подвалах. Около 1000 человек, воору-
жённые только арматурой и бутылка-
ми приняли бой на баррикадах вокруг 
здания. Многие погибли на месте, а 
тех, кому удалось спастись, добивали 
на окрестных улицах. Под прицельный 
огонь попадали и местные жители. До 
сих пор неизвестно точное число погиб-
ших в те дни. Первой официальной 
признанной жертвой кровавых собы-
тий октября 1993 года стал самарский 

комсомолец Павел Шлыков. Ему был 
21 год. По независимым экспертным 
оценкам и заключению врачей толь-
ко на территории Дома Советов было 
убито около 1400–1500 человек.

Так в октябре 1993 года в России 
произошёл государственный переворот.

«В августе 1991 года и в октябре 
1993 года были предприняты активные 
попытки защитить Советскую власть, но 
они, к сожалению, завершились неуда-
чей. Но наша партия и все патриоты 
России пуповиной связаны с героиче-
скими событиями августа 1991 года и 
октября 1993 года. И мы продолжаем 
нашу борьбу!», – подчеркнул руководи-
тель Общероссийского штаба протест-
ных действий В. И. Кашин, выступая на 
акции 3 октября в Москве.

теМа

не забудем, не простим
4 октября, в Великом Новгороде состоялось памятное мероприя-

тие, посвящённое 27-й годовщине расстрела Верховного Совета РФ.

В Германии 
воздвигли 

памятник Горбачеву
Строго говоря, в мире ещё не 

было памятников откровенным 
предателям. Тем не менее, имен-
но такое событие мы наблюдаем 
сегодня. 

В Германии, в связи с 30-летием объе-
динения страны (а фактически – погло-
щения ГДР со стороны ФРГ), воздвигнут 
памятник Михаилу Горбачёву, возглав-
лявшему в те времена Советский Союз.

Благодарные немцы не забыли ту 
ключевую роль, которую сыграл первый 
и последний президент СССР в этом 
процессе, фактически «сдав» союзника 
по Варшавскому Договору – Германскую 
Демократическую Республику. При этом 
новоявленный Иуда даже не потребо-
вал полагающихся сребреников. Ведь 
за «объединение» западногерманская 
сторона, в чём позднее откровенно 
признался тогдашний канцлер Гель-
мут Коль, готова была выплатить СССР 
компенсацию в размере 100 млрд марок, 
а выплатила (по запросу Горбачёва) 
лишь 12 млрд и предоставила кредит 
ещё на 3 млрд.

На Западе безошибочно определили 
Иудину суть последнего генсека ЦК КПСС 
и немало потрудились над его продвиже-
нием и рекламированием. После успеш-
но проведённой «операции» – развала 
СССР – этого Иуду сменили на другого: 
Ельцина, который продолжил столь же 
верно служить заморским хозяевам.

Это послание было составлено накану-
не исторической даты – 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина и 10-летия со дня 
основания завода. Капсула была закрыта 
табличкой с просьбой вскрыть через 50 лет.

Разве могли предположить старорусские 
приборостроители, что завода, как само-
стоятельной единицы, через полвека уже 
не будет, что в цехах и отделах откроют-
ся торговые лавки, и на рекламном щите, 
прикрепленном к бывшему административ-
ному корпусу предприятия, будут рекла-
мировать не продукцию завода, которой 
гордились приборостроители, а нижнее 
женское белье?!

Обращаясь к потомкам в 1970-м году, 
работники завода выражают надежду, что 
спустя 50 лет на заводе будут трудиться их 
внуки и правнуки, и дают им свой наказ: 
«выпускать такую продукцию, чтобы она 
была надежной, долговечной, и чтобы ваша 
продукция отвечала тем идеалам, за кото-
рые мы только начали бороться»… С горь-
кой улыбкой читаются сегодня эти строки. 
Какими же наивными они (или мы?) были! 
Как верили всерьез!

В капсулу также были заложены букле-
ты и рекламные листы о производимых 
на заводе приборах, фотографии после-
военных зданий и цехов, отстроенных на 
территории завода к 1970 г. Все материалы 
послания были переданы руководством в 
Старорусский филиал Новгородского музея-
заповедника.

Осталось добавить, что при вскрытии 
присутствовало всего несколько человек 
и особого торжества не было. Потомкам 
оказалось нечем тут ни радоваться, ни 
гордится. г. Старая Русса

Прочитали – прослезились
На одном из старых корпусов бывшего завода «Староруспри-

бор» была вскрыта капсула с посланием для потомков, которую 
заложили приборостроители  22 апреля 1970 года.

ПОСЛаНИе ИЗ «ЗаСТОЯ»

По архивным данным от рук карателей 
тогда погибли более трёх тысяч совет-
ских граждан. Ранее, 2 октября, в Солец-
кий районный суд поступило заявление от 
прокурора Новгородской области об уста-
новлении факта военных преступлений и 
геноцида.

В мае прошлого года поисковики экспе-
диции «Долина» обнаружили расстрельные 
ямы. Сотрудники Следственного комитета 
совместно с поисковым батальоном мини-
стерства обороны и экспедицией «Долина» 
проводили эксгумацию тел. Медико-крими-
налистическая экспертиза установила, что 
погибшие – жертвы карательных операций 
оккупантов в 1942–1943 годах. В затылоч-
ной части черепов жертв были обнаруже-
ны смертельные огнестрельные пулевые 
ранения, кости носили следы повреждений 
тупыми, рубящими и колющими предмета-
ми. Людей уничтожали выстрелами в заты-
лок, закалывали штыками, рубили, добива-
ли прикладами винтовок. По факту было 
возбуждено уголовное дело по статье 357 
УК РФ «Геноцид».

Напомним, в 1947 году в Новгороде 
состоялся открытый суд над немецкими 

карателями в РСФСР. На нем разбирались 
убийства более 34 000 стариков, женщин и 
детей на Новгородской, Псковской, Ленин-
градской и Витебской земле. Главным 
обвиняемым был генерал Курт Герцог. Его 
обвиняли в организации казней у дерев-
ни Жестяная Горка и Черное. Суд приго-
ворил его к 25 годам каторги в Воркут-
лаге. В 1960-е КГБ установил имена еще 
нескольких карателей, но те уже были за 
рубежом. Экстрадиции не удалось добить-
ся, в 1989 году дело Жестяной Горки было 
списано в архив.

22 июня 2020 года на мемориальном 
комплексе прошла траурная церемония 
захоронения останков более 500 мирных 
жителей, обнаруженных в 2019 году поис-
ковиками. Два захоронения находятся друг 
напротив друга. В первой могиле поко-
ятся воины, во второй – мирные жители, 
казненные карателями. По задумке авто-
ров проекта, захоронения по своей форме 
напоминают неправильной формы крылья 
ангела. Центральная точка комплек-
са – скульптурная композиция «Скорбящая 
мать», которая установлена Российским 
военно-историческим обществом.

22 октября у деревни Жестяная Горка 
Батецкого района состоится торжествен-
но открытие мемориального комплек-
са, посвященного всем жертвам Вели-
кой Отечественной войны, погибшим на 
новгородской земле.

Памятник жертвам геноцида
22 октября в 10 часов в Новгородской области в поселке Батец-

кий началось первое судебное заседание первого в истории страны 
гражданского процесса по вопросу признания вновь выявленных 
преступлений. Речь идёт о военных преступлениях и геноциде, ко-
торые совершили в 1942-1943 годах у деревни Жестяной Горке.
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СМена

Растут пионерские отряды
В пионерском отряде новгородской комсомолки Карины Гари-

бян пополнение: еще девять девочек в торжественной обстанов-
ке повязали красные галстуки, вступили в ряды юных ленинцев. 
Стало больше и октябрят.

Новыми членами пополнился и 
отряд юных ленинцев в Боровичах. 
Здесь тоже появились новые пионеры. 
В день приема в пионеры на пионер-
ский сбор к боровичанам приехали 

из Великого Новгорода председатель 
Совета Дружины Анастасия Афонен-
кова и командир пионерского отряда 
14-й новгородской школы Даша Миро-
шникова.

Они провели урок по истории пионер-
ской организации с просмотром докумен-
тального фильма. Ребята узнали много 
нового и интересного. Пионеры подели-
лись своими планами на будущее полу-
годие, обсудили, чем будут заниматься в 
ближайшее время. А работы-то – непоча-
тый край, дел хватит на всех!

Старшие вожатые – комсомольцы 
сделали день вступления в пионерский 

отряд настоящим праздником. После 
торжественной части у ребят был слад-
кий стол, тем более, что у Сони «случил-
ся» день рождения.

Поздравляем пионервожатых и пионе-
ров! Это отличное начало нового учебно-
го года! Успехов в учебе, верных друзей, 
много интересных и полезных дел!

Перед вами – широкая дорога. 
Главное – действовать!

я б в кинологи 
пошел

В октябре в помещении об-
кома состоялось интересное 
мероприятие для наших мо-
лодых волонтеров, которые 
оказывают постоянную по-
мощь собачьему приюту и 
фонду «Спасение».

Была организована встреча с 
коммунистом, майором милиции в 
отставке, главным специалистом орга-
низационно-методического направ-
ления отделения разведения, дресси-
ровки и тренировки служебных собак 
Центра кинологической службы УМВД 
России по Новгородской области Ярос-
лавом Алексеевичем Ефимовым.

Ярослав Алексеевич подробно 
рассказал о непростой работе кино-
лога, обращении с собаками, а также 
показал собственные видеоархивы с 
мест боевых действий в Чечне.

Ребята получили много впечатле-
ний от встречи и выражают огромную 
благодарность старшему товарищу за 
уделённое время.

С днем учителя, с днем воспитателя!

Новгородские пионеры под 
руководством  комсомольцев-
вожатых готовились к дню 
учителя – сами изготовили  
большие красивые открытки, 
составляли букеты цветов, при-
обретали мягкие игрушки. 

И конечно, не забыли про теплые 
слова благодарности  своим любимым 
учителям, классным руководителям и 
воспитателям. 

Кого-то поздравили в классе, к кому-
то заходили домой и попадали прямо к 
чаю с тортиком! 

Ярослав Ефимов

навстречу Октябрю
ОБъЯВЛЯеМ КОНКУРС

Новгородский комсомол объявляет 
конкурс для малышей и школьников. 
Принять участие может каждый. 

Ждем любые работы, на которые вам 
хватит фантазии в следующих творческих 
направлениях: рисунок (любая техника), 
поделка (любая техника), стихотворение 
и проза, посвященные Великой Октябрь-
ской Революции, ее героям и В.И. Ленину. 
Подробные условия смотрите в «Положе-
нии о конкурсе», прикреплённом к посту. 
Присылайте ваши работы на нашу почту: 
komsomol.novgorod@gmail.com или 
приносите в обком КПРФ. Конкурс продлит-
ся до 6-го ноября, после чего будут объяв-
лены победители и торжественно вручены 

призы! Утешительные подарки ждут каждо-
го! Все работы примут участие в выставке. 
Лучшие будут опубликованы в наших соци-
альных сетях. 

Список интересной литературы 
на нашу тему: «Белеет парус одинокий» 
Валентин Катаев; «Школа», «Мальчиш-
Кибальчиш» Аркадий Гайдар; «Нахалё-
нок» Михаил Шолохов; трилогия «Кортик», 
«Бронзовая птица», «Выстрел» Анатолий 
Рыбаков; «Два капитана» Вениамин Каве-
рин; «Наш Ильич», «В первые дни Октября», 
«Ленин и дети» В. Бонч-Буревич; «Дети 
революции» С.В. Орлеанская; «Навстречу 
заре» Вадим Кожевников; «Юные бойцы 
революции» Мануэль Большинцов; «Расска-
зы о Феликсе Дзержинском» Ю. Герман.

если их не будет в библиотеке, 
то все эти и многие другие книги вы 
можете найти в Интернете!

Список интересных фильмов на 
нашу тему: «Мальчиш-Кибальчиш», 
«Кортик», «Бронзовая птица», «Послед-
нее лето детства», «Неуловимые мстите-
ли», «Новые приключения неуловимых», 
«Макар-следопыт», «Армия Трясогузки». И 
множество других фильмов и мультфиль-
мов!

Наши Интернет-группы:
Группа комсомола ВКонтакте: Новго-

родское областное отделение ЛКСМ РФ
Группа пионерии ВКонтакте: Пионе-

ры Новгородской области
Наша общая страничка в Инстагра-

ме: komsomol_vn
адрес обкома КПРФ: Воскресенский 

бульвар, дом 10, корпус 1 (с 9:00 до 17:00)
Ваши вопросы можете задать по 

телефону: 8 (911) 639 66 40 или 797-128

Прием в пионеры в Боровичах

Прием новгородских школьников в пионеры

С любимой учительницей

 Мы идем к воспитателям!

Рисуем  поздравительные открытки

НАД ВыПУСКОМ «СМЕНы» РАБОТАЛА РЕДКОЛЛЕГИЯ ОБКОМА ЛКСМ
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ПаМять

Презентация книги насти афоненковой
В библиотеке «читай-город» прошла презентация книги  на-

шей комсомолки, первого секретаря Новгородской городской ор-
ганизации ЛКСМ анастасии афоненковой  «У орленка пепельные 
крылья» На презентацию были приглашены гости — новгород-
ские ребята и взрослые.

Помянули салютом
В посёлке Хвойная Новгород-

ской области состоялось тор-
жественное перезахоронение 
останков лётчиков и пассажи-
ров, погибших в авиакатастро-
фе во время Великой Отече-
ственной войны.

Боровичским поисковикам удалось по 
архивным документам установить обстоя-
тельства аварии.

Самолёт гражданского воздушного 
флота Ли-2 19 сентября 1943 года, выпол-
няя рейс из Хвойной в блокадный Ленин-
град, потерял ориентировку, выработал 
топливо и был вынужден возвращаться на 
аэродром в Хвойной. Не долетев до него 
восемь с половиной километров, он упал 
в болото в километре от деревни Мякише-
во. Все пять лётчиков и двенадцать пасса-
жиров погибли. 

Пассажирами были коммунисты –  
офицеры управления бронетанковых 
войск, штаба  и тыла Ленинградского 
фронта, медицинской службы, ответ-
ственный секретарь газеты «Сталинец» 
Октябрьской железной дороги,  партизан-
ка, а также  жена и маленький сын Героя 
Советского Союза Симоняк. Все имена 
известны.

Долгие годы за их могилой ухаживали 
жители и школьники деревни Мякише-
во. Но в последние пять лет захоронение 
стало непосещаемым и обветшало. Поэто-
му местные власти решили перенести его 
на кладбище в Хвойную.

На перезахоронении присутствовали 
родственники погибшего члена экипажа, 
радиста Алексея Белякова.

Троекратный салют дали военные из 
Боровичей.

п. Хвойная

В ходе презентации было проведено 
интерактивное занятие, вслед за книгой 
поднявшее нелёгкую тему детей войны, 
большую тему пионеров-героев. Что такое 
любовь к Родине? Кто такой коммунист? В 
чём же была непобедимая сила советских 
людей? Как хватило маленьким детям в 
красных галстуках мужества и решимости 
выстоять против огромного зла? 

Также перед гостями выступила 
новгородская комсомольско-пионер-
ская Агитбригада: ребята читали стихи, 
танцевали и пели.

По окончании презентации прошёл 
мастер-класс: в подарок библиотеке 
ребята создали своими руками копию 
легендарного Знамени Победы, которое 

1-го мая 1945-го года было поднято над 
поверженным Рейхстагом.

Многие участники мероприятия с 
удовольствием приобрели Настину книгу. 
Она уже успела разлететься по многим 
городам России и получает самые хоро-
шие и искренние отзывы. 

г. Великий Новгород

Уникальные архивные документы 
были предоставлены  Центральным архи-
вом МО РФ, Государственным архивом 
РФ, Управлением федеральной службы 
безопасности РФ по Новгородской обла-
сти, музеями и др. организациями.

Выставка состоит из нескольких разде-
лов: «Без срока давности», «Волховский 
фронт», «Северо-Западный фронт», 
«Партизанское движение», «Советский 
тыл», «Наша память. Поисковое движе-
ние в Новгородской области», «Живая 
книга памяти и ветеранское движение».

Экспозицию уже посетили участ-
ники старорусского поискового отря-
да «Медведь», юнармейцы,  учащиеся. 
Среди первых посетителей – наши комму-
нисты-ветераны, в том числе руководи-
тель совета ветеранов Ю. Будылев.

г. Старая Русса

К юбилею Великой 
Победы

В Молодёжном культурном 
центре  Старой Руссы  завер-
шает работу историко-доку-
ментальная выставка «Знать и 
помнить».

Данная разработка уже нашла отклик и 
поддержку множества людей. Суть проек-
та в том, чтобы находить удивительных 
людей Валдайского района, которые своей 
деятельностью внесли вклад в развитие 
города и района. И таких людей в нашем 
городе и районе немало. Дальнейшая 
работа будет состоять из интервью, запи-
си на видео и создания фильмотек об этих 
людях. Все материалы будут оформлены 
в Почетную книгу, с которой могут знако-
миться дети, молодежь района.

Вадим Анатольевич Андросович, 
первый секретарь Валдайского РК КПРФ, 
в этом проекте является режиссёром и 
оператором, а также монтирует, обрабаты-
вает видеоматериалы и формирует видео-
сюжеты. Первые четыре видеоролика уже 
сделаны им о Почётных гражданах Валдая.

2 октября в молодёжном центре 
«Юность», в рамках проекта «Жизнь заме-
чательных людей Валдая» прошёл вечер 
«От всей души по-валдайски». Он состоял 
из трёх блоков. В первом блоке мы чество-
вали удивительных людей, во втором 
блоке в рамках Международного праздни-
ка «День мудрости и доброты» проводи-
лась праздничная программа.

Третий блок, традиционно, включал в 
себя чаепитие и музыкальную паузу.

В первом блоке, самом главном и 
знаковом, были показаны видеоролики: о 
ветеране Великой Отечественной войны 
Иване Григорьевиче Караваеве, предсе-
дателе Общественного Совета при Адми-
нистрации Валдайского муниципального 
района Наталии Петровне Подгорновой, 
председателе организации «Дети войны» 
Алле Алексеевне Михайловой, бывшем 
главвраче ГОБУЗ «Валдайская областная 
психоневрологическая больница» Леони-
де Яковлевиче Трущенкове.

Мало кто знает, что Леонид Яковле-
вич начал писать свои стихи с детства. Он 
изумил публику не только своей прекрас-
ной поэзией, но и своими увлечениями – 
охотой и рыбалкой.

Люди пережившие войну, а особенно, 
ветераны, несомненно являются уникаль-
ными. Огромного внимания заслужил 
всем известный в Валдае ветеран Великой 
Отечественной войны  Иван Григорье-
вич Караваев. Участник Сталинградской 
и Курской битв, геройски защищал нашу 
землю, пережил ранения и многие пери-
петии войны, но не пал духом, всегда был 

бодрым и весёлым. Он всем нам показыва-
ет, как нужно жить. О нём в трёх словах не 
расскажешь. Но первый видеосюжет был 
посвящён именно ему.

Тема Великой Отечественной войны 
была затронута и в ходе чествования 
Аллы Алексеевны Михайловой. Один из 
роликов был посвящён ей. Эта необыкно-
венная женщина на собственном энтузи-
азме выпустила две книги: «Говорят дети 
войны». Сколько было собрано материалов 
о детях, переживших лихолетья войны! 
Дети стали взрослыми, но им трудно вспо-
минать и говорить об этом. На вопрос, 
какой рассказ детей войны при состав-
лении книг наиболее запал в душу Алле 
Алексеевне она рассказала о пережитой в 
детстве трагедии Аркадием Васильевичем 
Правдиным, и эта история тронула гостей 
до слёз, жутко даже представить себе 
такие события. А они были, они пережиты 
этими мужественными людьми. И един-
ственная партия, которая поддерживает 
организацию «Дети войны» – это КПРФ.

Вторую книгу «Говорят дети войны» 
Алла Алексеевна многим подарила на этом 
мероприятии.

На празднике был показан сюжет об 
ещё одном удивительном человеке, Ната-
лии Петровне Подгорновой, как о режис-
сёре «Домашнего театра», председателе 
Общественного Совета. Наталия Петров-
на сообщила, что 4 ноября планируется 
открытие экспозиции на Аллее ветеранов, 
которая сейчас именуется Аллеей славы. 
Общественный Совет благодаря выигран-
ному гранту за год смог сделать то, что 
планировалось сделать за пять лет. На 
установленных планшетах прославлены 38 
ветеранов-земляков, о которых валдайцы 
должны знать.

Первый секретарь Валдайского РК 
КПРФ Вадим Анатольевич Андросович 
поздравил всех с днём Мудрости и добро-
ты. Эмоциональным было выступление 
члена Бюро РК КПРФ Виктора Ивановича 
Тихонова, который в солдатской пилот-
ке исполнил песню «Котелок», сказал 
несколько слов о солдатской находчивости 
в годы войны.

Мероприятие прошло душевно и зада-
ло тон исторической направленности даль-
нейшего развития проекта: «Жизнь заме-
чательных людей Валдайского района».

Светлана аНдРОСОВИч,
член Бюро Валдайского РК КПРФ

Проект «жзЛ» по-валдайски
Валдайский РК КПРФ давно сотрудничает с Валдайской орга-

низацией инвалидов. а сейчас идёт совместная работа над про-
ектом «Жизнь замечательных людей Валдая». Руководитель 
проекта – председатель Валдайской районной организации ин-
валидов Маргарита александровна Галяндина.

Выступает агитбригада

Знакомство с книгой  «У орленка 
пепельные крылья»

Ветераны на выставке документов

Мастер-класс по изготовлению копии 
Знамени Победы
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12 октября в онлайн-режиме состо-
ялась Международная конференция 
«Ликвидация нищеты и ответствен-
ность политических партий». Она была 
организована ЦК Компартии Китая и 
партийным комитетом КПК провинции 
Фуцзянь. В работе симпозиума приняли 
участие представители политических 
партий из более, чем 100 стран мира, 
а также 30 послов и представителей 
дипломатического корпуса. В работе 
форума принял участие заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, первый заме-
ститель Председателя Комитета Госу-
дарственной Думы по международным 
делам Д. Г. Новиков.

Он выступил перед участниками фору-
ма. «Бедность – одна из самых острых и 
опасных проблем человечества, – сказал 
он. – Победить бедность можно, только 
победив капитализм как систему. Капи-
тал резко усилил эксплуатацию – внутри 
своих государств и между странами. Ещё 
до коронавируса половина населения 
Земли жила ниже международной черты 
бедности в 5,5 доллара в день. При этом 
в крайней нищете находилась четверть 
человечества. Расходы этих людей – не 
более 1,9 доллара в день. Сегодня на 
планете 690 миллионов человек голода-
ет, 800 миллионов – неграмотны, свыше 
2 миллиардов – лишены доступа к чистой 
питьевой воде.

Кризисные явления обостряются. 
По прогнозам Всемирного банка, число 
живущих в крайней нищете к началу 
2021 года вырастет на 150 миллионов 
человек. Это самый большой провал за 
20 лет.

По данным Детского фонда ООН 
(ЮНИСЕФ) с начала пандемии число 

детей, живущих в бедности, выросло на 
150 миллионов – до 1,2 миллиарда.

По законам капитализма обеднение 
одних обогащает других. Как свиде-
тельствуют аналитические материалы 
«Оксфам»: 1 % самых богатых людей в 
мире имеет в два раза больше средств, 
чем 6,9 миллиарда человек. По данным 
швейцарского банка UBS в разгар «коро-
навирусного кризиса», с апреля по июль, 
миллиардеры планеты увеличили своё 
состояние на 27,5 % – до 10,2 триллио-
на долларов. Это рекордное совокупное 
богатство в истории человечества.

В России доходы ниже прожиточного 
минимума имеет уже почти каждый седь-
мой житель. Реальные располагаемые 
денежные доходы за год упали на 8 %. 
Но проблема ещё глубже. Например, 
статистика не учитывает расходы семей. 
А некоторые семьи основную часть дохо-
дов тратят не на текущее потребление, а 
на выплаты по ипотечным кредитам.

Задача преодоления бедности требу-
ет комплексных решений. Успешный 
пример победы над нищетой дала Комму-
нистическая партия Советского Союза. За 
первую половину ХХ века она увеличила 
среднюю ожидаемую продолжительность 
жизни в стране более чем в два раза.

Сегодня масштабных успехов доби-
лась Компартия Китая. За время поли-
тики реформ и открытости, из бедности 
выведены свыше 700 миллионов жите-
лей КНР. А это – свыше 70 % от общего 
числа людей, выбравшихся из бедности 
по всему миру. Только в прошлом году 
статуса бедных лишились почти 350 
уездов Китая.

Секрет успеха КПК в том, что борьба 
с бедностью рассматривается правящей 
партией как один из главных аспектов 
развития. Вся мощь экономики Китая 
брошена на искоренение бедности. 
Достижения Китая признаны всеми 
участниками.

Под руководством Компартии успе-
хов добился и Вьетнам. По сравнению с 
1980-ми годами уровень бедности здесь 
снизился с 70 до 5 процентов.

Одним из мировых лидеров по доступ-
ности и качеству здравоохранения и 
образования является Куба. По продол-
жительности жизни она опережает США 
и большинство других стран мира.

Свою стратегию борьбы с бедностью 
в России выработала Коммунистическая 
партия Российской Федерации. Програм-
ма российских коммунистов предполага-
ет: переход к планированию в развитии 
социально-экономической жизни страны, 
национализацию стратегических отрас-
лей экономики, возрождение промыш-
ленности и сельского хозяйства, новую 
социальную политику, введение прогрес-
сивной шкалы налогообложения и другие 
меры.

«Мы убеждены, что, уверенно решая 
эти задачи, наша страна сможет внести 
важный вклад в создание человечества 
единой судьбы», – сказал Д. Новиков.
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Показатель, 
за который стыдно

Прожиточный минимум нов-
городских пенсионеров в 2021 
году составит 9 582 рубля. За 
это проголосовало большин-
ство депутатов Новгородской 
областной думы, кроме чле-
нов фракции КПРФ. ее лидер 
Валерий Гайдым заявил:

– По инициативе Президента страны 
уже два года в рамках национального 
проекта мы боремся с бедностью. И по-
ставленная ранее задача справиться 
с ней на 50 % к 2024 году теперь пере-
двигается на 2030 год. Главным выра-
зителем борьбы с бедностью являются 
казуистические прожиточные миниму-
мы, которые говорят о том, что сегодня 
судьба хоть трудоспособного населения, 
хоть пенсионера или ребенка завязана во 
многом на них.

Два года мы все трудимся над этими 
национальными проектами, которые 
успешно проваливаются и не выполняют-
ся, и дело не в коронавирусе. А в том, что 
по существу, отношение сегодня напле-
вательское к человеку. Скажите, как 
можно прожить пенсионеру на 9,5 тысяч 
рублей? При том, что ежегодная инфля-
ция на том же рынке тарифов составляет 
до 10 %, мы поднимаем размеры прожи-
точного минимума всего лишь на 1–2 %, 
вынося на обсуждение депутатского 
корпуса и гордимся этим.

По всем разумным расчетам прожи-
точный минимум никак не должен быть 
ниже 25 тысяч, а мы должны голосовать 
за позорные и крохоборные 9,5 тысяч?! 
При том, что чиновники устанавливают 
себе миллионные доходы и не стесня-
ются их получать. Ведь у людей сегодня 
реальные доходы сократились. И проис-
ходит это седьмой год подряд.

Фракция КПРФ выражает протест по 
поводу безликого и безразличного отно-
шения к этому показателю. Мы за данный 
законопроект не голосуем.

иниЦиатиВа 
наКазуеМа

Не успели утихнуть поздравления 
старорусскому райкому КПРФ с новосельем 
(райком приобрел помещение в здании на 
Соборной площади рядом с башней), как 
начались неприятности.

Во-первых, обратили внимание на 
безобразный, облупленный фасад и цоколь, 
полуразвалившиеся ступени крылеч-
ка, непрезентабельную крышу крылечка 
крытого некогда прозрачным карбонатом. 
За такие деньги приобрели такое позо-
рище, да еще на центральной площади! 
Первый секретарь райкома КПРФ Дмитрий 
Благодеров немедленно решил исправить 

ситуацию – нашел средства, исполните-
лей, пошел к архитектору, в управляющую 
компанию за консультацией: что делать, 
как делать, каким цветом красить. Полу-
чив рекомендации, немедленно приступил 
к работе. Буквально в считанные дни фасад 
офиса преобразился – заштукатурили и 
покрасили цоколь, выкрасили стену точно в 
цвет, которым некогда красили это здание, 
восстановили ступени, покрыли их новым 
ярко-зеленым ковром, старый, треснувший 
карбонат на крыше крылечка заменили на 
новый. Офис засверкал свежими красками.

И тут вместо аплодисментов последова-
ла вторая неприятность: слишком красиво 
сделали! Теперь офис райкома отлича-
ется от основного здания, которое успе-
ло здорово выгореть и облупиться после 
последнего ремонта. Сразу стали видны 

облезлые фасады и этого дома, и стоящих 
рядом с ним, которые, кстати, являются 
еще и памятниками истории и даже связа-
ны с жизнью Федора Достоевского.

Из Администрации последовало строгое 
предписание – вернуть начальный вид!

???
Соцсети откликнулись. Посыпались 

фотографии центра Старой Руссы и даже 
центра Великого Новгорода, где одно 
здание красится в разные цвета в зави-
симости от вкуса и финансового положе-
ния дольщика. И в том и другом городе 
не редкость увидеть, например, розовое 
здание, часть которого окрашена в зеле-
ный цвет и еще немножко – в желтень-
кий. Очевидно, в администрации городов 
не хватает какого-то документа, который 
бы регламентировал порядок оформления 

фасадов зданий, имеющих несколько 
собственников.

А поскольку явление секторальной 
окраски фасадов владельцами магазинов 
и офисов очень распространенное, члены 
Старорусского райкома КПРФ удивились, 
почему представление получили имен-
но они, а не владельцы зданий на той 
же Соборной площади или на соседних 
улицах?

И даже ответ Администрации, что 
выданное райкому КПРФ предписание 
связано с подготовкой города к праздно-
ванию 200-летия писателя Ф. М. Достоев-
ского, не объясняет единичности действия, 
избирательного подхода в требованиях 
содержания зданий и употребления двой-
ных стандартов.

К.Симанова, г. Старая Русса

 Как ликвидировать нищету
Состоялась Международная конференция «Ликвидация нище-

ты и ответственность политических партий».

 ИЗ ПОчТы РедаКЦИИ

ФеДОт, Да не тОт
(КаК МИХаЛыч КОММУНИСТОВ 
ПеРеПУТаЛ)

Подвозил я на машине соседа, Сергея 
Михалыча. Разговорились, и он пожало-
вался: ходил, дескать, недавно на выбо-
ры, чтобы отдать свой голос за конкрет-
ного человека, да перепутал. А как такое 
вышло? На встрече с представителями 
от КПРФ выступали военные офицеры. 
Доходчиво рассказали свою позицию, и 
пригласили на выборы. Пришёл Михалыч 

в назначенный день на избирательный 
участок, среди списка кандидатов, под 
номером один, сразу же увидел человека 
в погонах, и название партии – «Коммуни-
сты России». Поставил Михалыч галочку 
в нужном месте, и пошёл домой. А наутро 
узнал, что проголосовал не за КПРФ, как 
собирался, а за малоизвестную и непо-
нятную ему партию. «Растудыть в корявый 
пень!» – выругался Михалыч, – «Вот ведь 
совпадение!»

А на днях встречаю его снова, и не 
узнаю. Просветлённый весь. Были, гово-
рит, внуки в гостях, и научили пользовать-
ся интернетом. А там блогеры разные всё 

про выборы и партии ему рассказали. Вот 
как обстоят дела:

Есть партия которую поддерживает 
власть – это Единая Россия. Есть другие 
парламентские партии – КПРФ, ЛДПР и 
Справедливая Россия. Есть партия «Ябло-
ко», которая представлена в региональных 
и муниципальных парламентах, а есть так 
называемые «бумажные партии». Кото-
рые, по слухам, финансируются для того, 
чтобы растащить электорат по интересам. 
Одни за левых, другие за правых, третьи 
за экологию, четвёртые за пиво… и так 
далее… Ввиду раздробленности и большого 
количества они не попадают в парламент, 

но успешно оттягивают голоса у парла-
ментских партий, чтобы те не могли соста-
вить большую конкуренцию партии власти. 
Вот этого наш Михалыч и не знал. На этом 
и опростоволосился. Кстати, на выборах 
2016-го года Коммунисты России, как счита-
ют многие, оттянули у КПРФ, набравших 7 
миллионов голосов, целый миллион. И сами 
в Думу не прошли, и у КПРФ места в ней 
отняли. Партия Роста, опять же по слухам, 
отняла голоса у «Яблока».

Просветил меня Михалыч. Теперь нас 
на мякине не проведёшь. А что, если и 
вправду, не совпадение?

Слава Соленый, г. В.Новгород


